

## Índice Agosto 2001



### Ajuste estructural e iniciativa de desarrollo local

*Francisco Alburquerque*

En la "era de la globalización" es importante trabajar desde lo local. Las políticas económicas deben tener un carácter más horizontal y territorial que dé lugar a oportunidades y entornos favorables para las iniciativas innovadoras en cada territorio en vez de un enfoque vertical desde la instancia central del Estado. El autor hace un estudio detallado de los aspectos principales de este proceso.

### El ALCA: ¿más allá del punto sin retorno?

*Pablo Gaete Balboa*

En la construcción del Área de Libre Comercio de las Américas se han sucedido momentos de euforia, tensión y estancamiento. Los avances respectivos, por lo pronto, aún no bastan para definir del todo los rumbos de la integración comercial hemisférica ni para respaldar cabalmente las expectativas de mejoramiento regional, ahora ensombrecidas por el debilitamiento económico de varios actores importantes.

### El fin del ciclo mundial de crecimiento de la micro y pequeña industria y su evolución en México

*Guillermo Olivera*

Se cuestiona la idea de que, en el marco del proceso de "restructuración industrial", la micro y pequeña empresa ha ganado poder económico frente a la gran industria. Con el tiempo, señala el autor, la realidad puso en entredicho la superioridad de lo pequeño.

[Visite la sección de eventos!](#)

[Presentación de la revista](#)

[Publicidad](#)

[Directorio](#)

[CD-ROM y otros productos](#)

[Instrucciones para colaboradores](#)

[Siglas utilizadas](#)

[Otras páginas de interés](#)

[Actividad editorial 2003](#)

[Números Anteriores](#)

[Imprimir](#)

[Enviar Página](#)

[Su Opinión](#)